
Geschäftsbericht des Vorstandes für das Jahr 2001
Mitgliederversammlung der ANKA am 22.04.2002 in Hameln

Liebe Kolleginnen und Kollegen,
von den Mitgliedern unseres Vereins verstarb am 27. Februar 2001

Herr Hans-Eberhard Müller vom Stadtarchiv Helmstedt.

Ich bitte Sie, sich zum Andenken an den Verstorbenen von Ihren Plätzen zu erheben.
Ich Danke Ihnen!

Die 39. Tagung der ANKA, an der ca. 90 Kolleginnen und Kollegen teilnahmen, hat vom 23.-25.
April 2001 in Stade stattgefunden. Sie stand unter dem Thema: Schriftgut der NS-Zeit: Fragen
der Überlieferungssicherung und Bewertung.
Die Mitgliederzahl hat sich im vergangenen Jahr kaum verändert und beträgt derzeit 117.
Frau  Brigitte  Streich,  die  zum  1.  August  2001  vom  Stadtarchiv  Celle  zum  Stadtarchiv
Wiesbaden versetzt wurde, schied zu diesem Termin aus dem Vorstand aus. Der Vorstand trat
im vergangenen Jahr zweimal in Hannover und zweimal in Hameln zusammen. Im Mittelpunkt
der  Besprechungen  standen  die  Vorbereitung  der  diesjährigen  Tagung  in  Hameln,  die
Publikation der Archivnachrichten Niedersachsen und die Zwangsarbeiter-Negativlisten.
Bei denjenigen Kommunen, die bei der Publikation des ANKA-Handbuches 1997 kein öffentlich
benutzbares  Archiv  besessen  hatten,  wurde  angefragt,  ob  sich  dieser  Zustand  in  der
Zwischenzeit geändert hat. Dass dabei durch Fehler in der Adressdatei bedauerlicherweise
auch einige durchaus existierende Archive angeschrieben wurden, belastet mein Gewissen
noch heute. Ich bitte die betroffenen Kolleginnen und Kollegen nochmals um Entschuldigung!
Die Ergebnisse der Befragung werden im Anschluss an den Geschäftsbericht von Frau Müller-
Staats vorgestellt.
Ein  Schreiben  des  Vorstandes  vom  Oktober  2001  an  den  Vorstand  des  VdA  wegen  einer
Verlegung  des  Tages  der  Archive  auf  Februar  oder  März  blieb  bislang  ohne  Antwort.  Als
Vertreter des Vorstandes nahm Herr Kreter am 21.3.2002 im Landeshauptarchiv in Schwerin
an einer Vorbereitungsbesprechung für den 2. Norddeutschen Archivtag teil.
Der Vorsitzende und sein Stellvertreter nahmen an zwei Tagungen der BKK in Cottbus und
Köln teil.
In Zusammenarbeit mit der niedersächsischen staatlichen Archivverwaltung wurde Heft 5 der
Archivnachrichten Niedersachen publiziert.
Zum Schluss habe ich die nicht ganz leichte Aufgabe, eine schwere Schuld abzutragen! Wir -
d. h. der in Stade neu gewählte Vorstand - haben es unverzeihlicherweise verabsäumt, dem
damals ausgeschiedenen Vorsitzenden Herrn Bohmbach sowie den ebenfalls ausgeschiedenen
Vorstandsmitgliedern Herrn Kohlrausch und Herrn Voss für ihre langjährige Arbeit und ihren
großen  Einsatz  für  die  ANKA  zu  danken.  Wir  wollen  das  jetzt  nachholen:  Lieber  Herr
Bohmbach, lieber Herr Kohlrausch, lieber Herr Voss ganz, ganz herzlichen Dank also im Namen
aller Mitglieder!
Ich danke Ihnen für Ihre Aufmerksamkeit und stehe für Rückfragen gern zur Verfügung.

Dr. Ernst Böhme
Vorsitzender der ANKA


